

## Argentina no Promueve Bloques en el Sur: R. Viola en Sao Paulo

SAO PAULO, 21 de mayo. (AFP)—El gobierno argentino no tiene intenciones de auspiciar la formación de pactos en el Atlántico Sur, aseguró el Presidente Roberto Eduardo Viola.

En una entrevista que concedió al diario Folha, de esta ciudad, Viola analizó las relaciones de Argentina con Brasil, Cuba y Estados Unidos, y refutó la idea de que su país estuviera interesado en promover la formación de un pacto de defensa del Atlántico Sur.

El Jefe del Estado subrayó que su gobierno "vela conscientemente por sus intereses en esa importantísima región, lo cual de ninguna manera incluye la conveniencia de formar un bloque, eje o polo de poder, entre los países interesados en la zona".

Sobre las relaciones entre Argentina y Cuba, cuyo régimen es condenado por su gobierno, Viola afirmó que "nuestra práctica antimarxista responde, simplemente, a que no creemos que el sistema que defiende tal doctrina pueda traer beneficio a nuestra nación, y al hecho innegable de que el terrorismo internacional establecido en nuestro país la agresión más sangrienta que los argentinos conocieron en la historia contemporánea".

Pero hizo hincapié en que "mantenemos relaciones diplomáticas normales con Cuba, porque creemos que son útiles para dar curso adecuado a las negociaciones e inquietudes difíciles de reflejar por otros medios".

Respecto a las relaciones argentinas-estadunidenses y sus posibles proyecciones sobre las argentinas-brasileñas, Viola aseguró que las

de los principios fundamentales de nuestra política externa".

Por último, aseguró que su próximo encuentro con el Presidente João Baptista Figueiredo, en la frontera argentina-brasileña, "debe ser interpretado como una clara expresión de la voluntad de mi gobierno de ampliar y profundizar el entendimiento entre los dos países".

### CONDICIONES PARA PACTAR CON CHILE

BUENOS AIRES, 21 de mayo. (Latin)—El canciller argentino Oscar Camillón supeditó hoy "cualquier significativo avance" en las negociaciones limítrofes con Chile, a la renuncia de Santiago a su "aspiración y pretensión en el Atlántico Sur".

"Si el criterio chileno es insistir en cualquier tipo de responsabilidades en el Atlántico Sur, ni valdría la pena seguir conversando sobre asuntos limítrofes", dijo el ministro.

Argentina y Chile sometieron en 1979, a la mediación del Papa Juan Pablo II, su centenario litigio fronterizo en el Canal de Beagle, y sus relaciones decayeron el mes pasado, cuando Chile detuvo a dos militares argentinos acusándolos de espionaje.

Argentina reclama en su litigio limítrofe con Chile la vigencia del principio británico, que dejaría soberanía única a Buenos Aires sobre el Atlántico, y a Santiago sobre el Pacífico.

Luego de la detención de los dos militares argentinos en Santiago, Argentina cerró su frontera de 3.500 kilómetros con Chile y reclamó la inmediata libertad de los detenidos.

Argentina y Chile estuvieron al borde de un enfrentamiento armado a fines de 1978, a raíz de su diferendo limítrofe en el Canal de Beagle, pero la intervención mediadora de Papa Juan Pablo II suavizó sus relaciones.

EL DÍA

## Fueron reabiertos nuevos pasos de la frontera chileno-argentina

(UPI y ANSA)

BUENOS AIRES, 21 de mayo.—Los pasos fronterizos con Chile en la zona de Monte Aymond, cerca de la ciudad de río Gallegos, fueron reabiertos hoy por las autoridades militares argentinas sin limitaciones para el paso de camiones, informaron fuentes de Gendarmería.

Las fuentes añadieron que el paso de vehículos de pasajeros sigue afectado por las restricciones impuestas el 29 de abril, cuando el gobierno cerró la frontera por la detención de 2 oficiales del Ejército argentino en Chile.

Ese día el gobierno movilizó tropas, cerró las fronteras terrestres y reclamó la inmediata libertad de 2 militares argentinos.

Sin embargo, el gobierno argentino dio a entender que esperaba de Chile la liberación de 2 oficiales del Ejército acusados de espionaje como primer paso hacia la prometida distensión de las relaciones bilaterales.

El presidente, Roberto Viola, mantuvo hasta casi la medianoche de ayer una reunión de gabinete durante la cual el canciller Oscar Camillón informó sobre las gestiones que se realizan para conseguir la distensión con Chile.

Al cabo de la reunión un comunicado dijo que "hasta el momento no se han ex-

perimentado variantes (en las tratativas con Chile) sin que haya habido avances ni retrocesos, manteniéndose en consecuencia las expectativas en relación con la actitud que pueda asumir Chile".

Previamente, el canciller Camillón había indicado que no existía un calendario preestablecido para la distensión, pero fuentes confiables insistieron en que ésta estaba próxima "salvo imponderables".

### PEDIDO DE ESTADOS UNIDOS

Por otra parte, el diario Convicción dijo hoy que los Estados Unidos solicitaron a Argentina tropas para actuar en conjunto con las norteamericanas en el Sinaí.

El mismo diario dijo que no había podido confirmar la información en fuentes oficiales argentinas y que tampoco lo habían hecho las de Washington.

En un despacho atribuido a su correspondencia en Washington, Convicción dijo que era "sorprendente" la decisión norteamericana de intervenir "en esas tierras calientes" (el Medio Oriente) y que de concretarse la iniciativa sería la primera aparición de Argentina en un acontecimiento bélico de carácter internacional.

El pedido norteamericano, según Convicción, estaría contenido en una carta del secretario de Estado, Alexander Haig, al canciller argentino, Oscar Camillón, datada el martes 19 pasado.

relaciones entre su país y Estados Unidos no afectarían de modo alguno las relaciones entre Argentina y sus vecinos. "Las relaciones argentinas-brasileñas tienen su propia e intransferible relevancia, identidad histórica y economía, trascendencia regional y significado internacional", dijo.

### RESPUESTA NO CONCRETA

Interrogado sobre cuál sería la reacción argentina si en un país vecino fuera elegido un gobierno marxista, Viola respondió que cada nación asumiría individualmente la posición que considerase más conveniente y adecuada. Pero en cuanto a la posibilidad de una acción conjunta, el Presidente argentino dijo que tal acción sólo sería posible si el "hipotético régimen" amenazara concretamente la seguridad y la estabilidad de las demás naciones del Continente.

Respecto a la posibilidad de una "participación práctica de Argentina en el conflicto salvadoreño", Viola dijo que esa participación sólo se haría efectiva por solicitud del gobierno de El Salvador, lo que, hasta ahora, no ha ocurrido.

El general Viola afirmó que "la no intervención en los asuntos internos de otros países, constituye uno